



Porte de un artículo de David Ransay publicado en el No. 5 de noviembre de NEW MASSES, traducido del inglés para «TRABAJO»

La Naturaleza es un poderoso aliado de pueblo... El transporte de las enormes cantidades de elementos que necesita un ejército moderno...

Hay pocas laderas en donde se puedan mover las milas... El territorio que los italianos encuentran conforme avanzan de Adowa, es aún un campo...

La mala fe y la ignorancia quieren hacer aparecer al Comunismo como profesor de la inmundicia... Pero el Comunismo en este aspecto como en todos los aspectos morales...

nudo, bastante burguesa, como una prolongación de los burdeles de la burguesía... Todo esto no tiene nada que ver con la libertad del amor...

Asdrúbal Villalobos el de las es...

(VIENE DE LA PAG. UNO)... y el diputado Adolfo. Eso fue a raíz de la publicación en LA TRIBUNA...

Villalobos está en sitio de honor... El diputado Otilio Ulloa no quiso firmar el manifiesto en cursión...

bien las adquisiciones de la cultura... el hombre normal, colocado

Está el país en presen...

(VIENE DE LA PAG. UNO)... nombrar a la Comisión. Adoptando un lenguaje teosófico...

está la realización del amor... Sin embargo, según mi opinión la anomalía exacerada sexual que se observa...

La insolencia de los...

(VIENE DE LA PAG. UNO)... NO DICTE EL CONGRESO...

que no le es dado "ACEPTAR DISPOSICIONES SOCIASISTAS, UN CARACTER NUEVO"...

esto no significa una renuncia a nuestra irreductible posición de abanderados del proletariado...

MANIFIESTO DEL Partido Comunista de Panamá a entrar a las elecciones

Por primera vez desde su fundación, el PARTIDO COMUNISTA DE PANAMÁ, sección panameña de la I. C., ha resultado a ir a las urnas electorales...

fácil es demostrarlo — es aparente y no real. No es lo mismo para el obrero participar en las elecciones burguesas como miembro de un partido burgués...

Pero hay entre el proletariado y la burguesía una clase social intermedia a la que no debe serle indiferente el gran duelo que sostienen en todo el mundo burgueses y proletarios...

Agrupar en un frente unido a todos los obreros, campesinos y clases medias, reconociendo la necesidad de la unión de todas las clases explotadas...



DE LIMÓN

Ramón Cabellos, mandador de la U. F. Co. en Lomas, le quita el trabajo a los esposos Juan Monge y Josefa Gutiérrez porque no quisieron entregarle una hija suya al sótano

El hecho que vamos a relatar es uno entre mil de los que a diario se suceden en esta podrida sociedad capitalista, dando fe de la repulsa, aversión de burgueses y de sirvientes de burgueses...

DE HEREDIA

El ex-Presidente González Flores no cumple la ley de salarios

El gran cafetalero, jefe socialista, ex-Presidente de la República, Alfredo González Flores, está violando frecuentemente la ley de salario mínimo, que ordena pagar a los peones de los cafetales no menos de 25 centimos por hora...

La agitación de masas del Partido Comunista contra el pago de la deuda externa abre brecha

Volver núcleo de diputados parece dispuesto a no votar las partidas asignadas en el nuevo presupuesto a la atención de la deuda externa

La iniciativa presentada por la fracción comunista en la Cámara para que se ejerciera al Ejecutivo a no pagar intereses y amortizaciones de la deuda externa, fue rechazada por la mayoría parlamentaria...

CONVENCION EN SAN JUAN

Para la integración de la Papeleta Municipal SERA MAÑANA DOMINGO A LAS 12 DEL DIA

El domingo último, tal como estaba anunciado, verificó la Sección de Puntarenas su magna convención electoral. Nuestro Secretario General, camarada Mora, se trasladó al puerto el sábado, en compañía del compañero Jiménez Guerrero, a fin de presenciar el acto...

CONVENCION EN SAN JUAN

Para la integración de la Papeleta Municipal SERA MAÑANA DOMINGO A LAS 12 DEL DIA

El domingo último, tal como estaba anunciado, verificó la Sección de Puntarenas su magna convención electoral. Nuestro Secretario General, camarada Mora, se trasladó al puerto el sábado, en compañía del compañero Jiménez Guerrero, a fin de presenciar el acto...

La Magna Convención de nuestro Partido en Puntarenas

El domingo último, tal como estaba anunciado, verificó la Sección de Puntarenas su magna convención electoral.

Nuestro Secretario General, camarada Mora, se trasladó al puerto el sábado, en compañía del compañero Jiménez Guerrero, a fin de presenciar el acto.

En la estación una cantidad enorme de camaradas esperaban a los delegados del Comité Central. A las siete de la noche del sábado se celebró en nuestro club un mitin gigantesco. Fue tal la aglomeración de trabajadores que hubo que poner la tribuna en la puerta del club. La multitud ocupó más de cien varas de aquella ancha calle que pasa por enfrente de nuestro local. Hablaban los camaradas Molina, Carranza...

La Magna Convención del Partido Comunista en Cartago

Como también se había anunciado, la Convención de Cartago tuvo lugar el lunes de las ocho de la noche en adelante en el local de nuestro Partido. La asistencia fue numerosa. El club se repleto y luego se trasladó al salón. Allí se aglomeraron frente al mismo llenando un gran trecho de calle. Magníficamente adornado el salón. El Comité Seccional hizo un magnífico discurso en ese sentido que fue coronado con el más completo de los éxitos. Pero lo más admirable en este acto, fue la organización. Todo, absolutamente todo estaba previsto. Tenemos que consignar que de esta vez el camarada Abel Dobles se destacó como un organizador de primera línea. Abrió el acto el camarada Mora con un largo discurso. Alrededor de la mesa central se sentaban representantes de todas las secciones de la mesa central y de Turrialba. La discusión fue reñida sobre todo alrededor de los dos primeros puntos. Pero no hubo incógnita. La disciplina fue absoluta. Hecha cada elección, los camaradas que habían adversado...

Para Regidores

- 1. Leonardo Morales G.
2. Antonio González B.
3. Raúl García C.
4. Juan Blanes
5. Luis Gilberto Bonilla

Para Diputados

- 1. Rafael Arias
2. Ramiro Cabrera

DE SAN JUAN DE TIBAS

La casa Tournon es dueña y señora de las mejores tierras de San Juan y cantones vecinos

Un pequeño productor llama a los cafetaleros pobres a unirse en la lucha contra los grandes terratenientes

pequeños productores a la pata-dura, no recibiendo el café cuando no los convence, y alegando que es de mala calidad, un cuando se trata de un grano de superior calidad. En esa forma, tratan de arruinar a los pequeños propietarios que nos hemos salvado de la "quema", obligándonos a venderle nuestras tierras y sembríos.

Esta situación se presenta no solo en San Juan. La "Casa Tournon" ha extendido sus redes de pulpo sobre las más fértiles tierras de San Miguel Norte y San Miguel Sur, Moravia y San Isidro de Coronado. En todos estos sitios, la fanesita firma capitalista la roba a gran al productor pequeño; y su fuerza de trabajo a los peones, a las mujeres y a niños. Los pequeños productores debemos uniros, para defendernos. Un pequeño productor.

De la Zona Atlántica

En la fina Golden Grove no pagan sino en cupones

A raíz de una denuncia hecha en la Cámara por nuestro diputado, camarada Mora, acerca de la rapia ejercida por varios lintrucos del Atlántico que continúan pagando en cupones, envió el gobierno un Inspector a varias fincas. Pero ese inspector, no llegó hasta "Golden Grove", alzado esta una finca donde jamás se ha pagado en moneda legal. Aquí no nos acordamos del apellido lintrucos, el colón, tan ha sido el tiempo q' tenemos sin un año de esas monedas. Últimamente, conseguimos que se nos pagara el dinero, teniendo que perder un descuento, pero no hallamos cómo pagar ese dinero fuera del camarista de la hacienda. ¿Por qué? Por una razón muy sencilla: el dueño del camarista es al mismo tiempo dueño de los únicos buses que hay en esa zona; y cuando nosotros que nos alquilara y nos los facilitara, para trasladarnos a Siquirres, a hacer unas compras, se negó categoricamente tanta a una como a otra cosa. Alfonso Iturría Pérez es uno de los dueños de los camaristas donde se nos saquea.

DE TAMBOR

Seis reales es lo que ganen, en saco de arroz, los pequeños productores de esta región

Compañeros de TRABAJO. Les escribo para informarles de las condiciones de vida de nuestros productores que viven en esta zona. Aquí la situación es muy difícil para nosotros los trabajadores. Hay una sola pulperia, y el dueño es un ladroncillo sin escrúpulos, que cobra las mercaderías al triple del precio. En Puntarenas la tapa de dulce, por ejemplo, vale en el puerto 30 céntimos y aquí 60 céntimos; y así sucesivamente. No se conforma con vender caro este tipo, sino que también roba en el peso. Está acostumbrado por el cortísimo de conseguir volantes; y ejerce tan descarada presión que no es capaz de darle una cadena de a diez o a quien no haya dado su adhesión al aspirante a Tirador. También me he dado cuenta aquí, por mi propia experiencia personal, de la razón que ha tenido TRABAJO para combatir tan duramente a quienes se entregan a los comandantes en jefe de la "chillan corte" la "varguendería" de los trabajadores que nos venimos al campo a sembrar. Ha escrito que en San José hasta ha llegado a un peón-doble, el trabajador en ese sentido, cuyo título es: "El retorno a la tierra". Yo le pediría a uno de esos señores que escriben allá que se vinieran por aquí, a ver si es posible trabajar con provecho la tierra. En un momento de la "varguendería" de los trabajadores que nos venimos al campo a sembrar. Ha escrito que en San José hasta ha llegado a un peón-doble, el trabajador en ese sentido, cuyo título es: "El retorno a la tierra". Yo le pediría a uno de esos señores que escriben allá que se vinieran por aquí, a ver si es posible trabajar con provecho la tierra.

CONVENCION EN GIJÓN

Para la integración de la Papeleta Municipal SERA MAÑANA DOMINGO A LAS 2 DE LA TARDE

El domingo último, tal como estaba anunciado, verificó la Sección de Puntarenas su magna convención electoral. Nuestro Secretario General, camarada Mora, se trasladó al puerto el sábado, en compañía del compañero Jiménez Guerrero, a fin de presenciar el acto.

Vergüenza del Instituto de Alajuela

Rómulo Valerio no se conforma con ser un pálido maestro del Instituto de Alajuela. Necesita corromper a los muchachos y se ha puesto a organizar un cuervo de BOX-SQUOTS inmediatamente dirigido por el delator y cobito ARTURO TREJOS. Este sujeto tiene sueldo de policía que retira en la Comandancia de Alajuela, pero ejercer no se sabe que oscuro cargo de espionaje en el Instituto de Alajuela, y sin embargo es el encargado de organizar ese cuerpo de muchachos que creen ser simpáticos exauriantes, y que en realidad llegaban a ser una de esas bandas de delatores y espías encubiertos de asesinar obreros revolucionarios, como lo son en otros países las bandas fascistas, que han tenido idéntico origen. En estos días precisamente se proyecta a hacer no sabemos qué juramento de fidelidad a los que llevan el insupportable tufo de los cuarteles. Y el hecho nos ha llamado la atención en forma particular, porque nos hemos preguntado: Qué valor puede tener cualquier juramento de 1874, que hace un CUERVO cuervo jefe inmediato ARTURO TREJOS es un delator, un hombre muy abusando de la confianza de un amigo pudo hacer una "tradición" que le valió el puesto de espía que tiene en la actualidad y que le proporciona un sueldo de OCHENTA COLONES MENSUALES, más un sueldo de 100 colones de familia permitiendo que sus hijos estén dirigidos por un miembro oscurito de esbirraje costarricense? Como es imposible que un delator pueda ocupar un cargo de confianza en un instituto de enseñanza, ¿por qué se le permite que organice un cuerpo que se supone que no sabemos qué malidos fines?

Violencia Proletaria y violencia burguesa

Los cortistas les publicaron una interesante carta al candidato Beeche. Fue enviada por Esté Filio Casiro Quesada, quien es un individuo que ocupa el puesto de Ministro de Relaciones. Castro Quesada se le guardó, y ahora le ha servido para enterarse de su antiguo amigo, candidato del partido nacional. Esa carta es en verdad interesante. Ahí vemos que el "recorrido" del "camarada" Beeche, el "camarada" del "jurisconsulto", el que repudió con tanta vehemencia "nuestras violencias" que había sido un "camarada" Refiriéndose al gobierno salvadoreño, estamos esta frase: "Esa gente es descarada y sin decoro alguno; y la única manera de hacerlos cumplir es hablarles fuerte". ¿Y de donde se movió esa estrechosa columna de "camarada" señor Beeche? ¿Cuál cosa poderosa lo impulsó a pedirle a la cancillería costarricense que "hablara fuerte" al gobierno salvadoreño? Pues, que se estaba cumpliendo morosamente un compromiso de un proyecto de la Biblioteca de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Las canaladas del enano cortista Luis Rubén Fernández

El enano Luis Rubén Fernández, tenía que ser cortista. En ese partido, jefado por el vedado más violento q' nunca ha visto el mundo del país, están estos sujetos como zapos en charco. Son vagabundos con aires aristocráticos, que se pliegan al partido-ducio que les dé un sueldo crecido por no hacer nada como trabajadores, y por hacer mucho como opresores de los peones. Si León Cortés maltrata y humilla al peón que tiene que soportar vejámenes para ganar su pan, por qué no van a maltratar ellos mismos a los que están quedados, bien con el jefe, y que no corren ningún peligro, porque los peones no pueden abandonar el trabajo por necesidad, y no pueden reclamar como hombres, porque pierden el puesto?

Violencia Proletaria y violencia burguesa

¿Qué pensará ese capataz abisino, con aire de verdugo, fascista o cortista, que son los peones? Para poder entrar a las 5 y media los peones al trabajo, tendrían que haber salido a las tres de la madrugada, y pretenda de un negro como él, por el miserable salario de doce reales, q' no alcanza ni para medio comar? Qué mentalidad más bestial la de estos cortistas; para ellos, los peones, para maltratarlos a los dos carrillos, tienen que oprimir a los peones; para vivir solos como parásitos necesitan hacer vivir a los trabajadores como esclavos. LOS BORGES, FASCISTAS, CAPATACES PRORGAN DISTAS DE LA TIRANIA DE CORTES, ABAJO ESOS CAMISAS NEGRAS INMUNDOS QUE TRATAN A LOS PEONES COMO SI FUERAN PERROS. Alerta camaradas: rechazad a esos malditos de la esclavitud cortista. Aquí no quedan terrenos libres.